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VERBALE N 4  CUG - COMITATO UNICO DI GARANZIA  -  RIUNIONE DEL   28-4-2017  
ORE  09:45 -    AULA A. MORO  -DIPARTIMENTO DI GIURISPRUDENZA 
 
 

Ruolo Nominativo Presente Assente 
Assente 

giustificato 

Presidente Prof.ssa Aurora Adriana Vimercati x   

Componente Personale Docente 
 

effettivo Prof. Michele Scalera x 
 

 
 

 
 

effettivo Prof. Francesco Prota      x  
 

 
 

effettivo 
 

Prof. Alberto Fornasari (dalle ore 11,15) x 
 

 
 

 
 

Componente Personale Tecnico Amministrativo 

effettivo Sig. Roberto Castellaneta x   

Sig.  Adriano Dentamaro x   

Dott.ssa Antonella Di Martino (dalle ore 
10,05) 

x   

Sig. Luigi Edoardo Renna x   

supplente  Dott. Francesco Paolo Venezia    

Dott.ssa Cinzia Vicano    

Componenti designati dalle Organizzazioni Sindacali 

FLC CGIL 
 

effettivo Dott.ssa Graziana Mauro x   

supplente Dott. Antonio Minafra    

CISL università 
 

effettivo Dott.ssa Rosalba Losito       x   

supplente Sig.ra Teresa Mingolla    

UIL RUA  
 

effettivo Dott.ssa Maria Cortese x   

supplente Dott.ssa Anna Giberna    

CONFSAL FEDERAZIONE 
SNALS/UNIVERSITA' 

effettivo Dott.ssa Marina Amati   x 

supplente Dott.ssa Domenica 
Romanazzi (dalle ore 12,15) 

x   

CSA CISAL UNIVERSITA’ effettivo Dott.ssa Rosa Porro (dalle 
ore 10,05) 

x   

supplente Dott.ssa Mariagiuditta Manni 
Federici 

   

USB/PI effettivo Dott. Giovanni Simeone x   

CIB UNICOBAS effettivo Dott.ssa Stefania Dabbicco      x   

supplente Dott.ssa Maddalena Scalera    

UGL effettivo Dott.ssa Daniela Chiara 
Albanese 

  x 

Componenti studenti 

effettivo sig.ra Antonella Cerasino (dalle ore 
10,00) 

     x   

effettivo Sig. Roberto Loporcaro (dalle ore 10,00)       x  
 

 
 

supplente Sig. Michele Tenerelli    

supplente Sig.ra Roberta Falcetta    

Componenti dottorandi  

effettivo Dott.ssa Francesca Lonoce  x  

supplente Dott. Pasquale Di Gregorio    

Componenti specializzandi 

effettivo Dott. Davide Ferorelli   x 

supplente Dott.ssa Rita Laforgia   x 

Ufficio di Supporto 

Segretario verbalizzante Dott. Renato Bucci  - u.o. organi garanzia x   

Altri partecipanti Sig.  Giuseppe Muré – u.o. organi garanzia  x   
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Il giorno 28 aprile 2017, si è riunito a Bari, presso l’Aula A. Moro – Dip. Di Giurisprudenza, a 
seguito di convocazione prot. n. 29642 - II/17 del 21.04.2017, il Comitato Unico di Garanzia per le 
pari opportunità, la valorizzazione del benessere di chi lavora e contro le discriminazioni (CUG) 
dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro per discutere e deliberare il seguente ordine del 
giorno:  

 
-   Comunicazioni;  
1)  Approvazione verbali riunioni del 2 e 14 marzo 2017; 
2)  Approvazione della relazione sulle attività svolte nell’anno 2016 ai sensi delle linee guida sulle 
modalità di funzionamento dei CUG;  
3) Approvazione rendicontazione attività in ambito di Pari opportunità ai sensi dell’art. 10, comma 
1, lettera b), del D. Lgs n. 150/2009 – “relazione sulle performance” ; 
4) Discussione, approfondimento ed approvazione idea progettuale “Con. Te.” (conciliazione 
telelavoro) e relativo questionario;  
5)   Linguaggio di genere:  proposta della Presidente; 
6)   Barriere architettoniche: proposta della Presidente;  
7) Processo di adozione Regolamento di funzionamento Comitato unico di garanzia: 
aggiornamenti e proposta della Presidente; 
-     varie ed eventuali.  

La Presidente, verificata la presenza del numero legale, inizia la seduta alle ore 9:45.   

 
oooooooooooooooooooooooOoooooooooooooooooooooooooooooo 

 
Comunicazioni

In apertura dei lavori, la Presidente rivolge un cordiale benvenuto ai componenti del Comitato di 
nuova nomina, con l'augurio di un sereno e proficuo lavoro. 
 
 
1)  Approvazione verbali riunioni del 2 e 14 marzo 2017 
 
Vengono letti ed approvati i verbali relativi alle riunioni del 2 e 14 marzo 2017 
 
Richiesta anticipazione punto 6) all’odg. 
 
Chiede ed ottiene la parola il sig. Simeone, il quale chiede che venga anticipata la discussione sul 
punto 6) all’odg “Barriere architettoniche: proposta della Presidente”. 
 
Il Comitato, all’unanimità, accoglie la richiesta. 
 
 
 
6)  Barriere architettoniche: proposta della Presidente 
 
La Presidente rammenta i contenuti delle precedenti discussioni che hanno avuto luogo in seno al 
Comitato sull’argomento di cui all’oggetto, che costituisce materia di competenza del CUG. Nel 
sottolineare la complessità della problematica, sia sotto il profilo tecnico che finanziario, ella 
propone la costituzione di un’apposita commissione, che avanzi specifiche proposte di intervento 
in materia. 
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Chiede ed ottiene la parola il sig. Simeone, il quale esprime delusione per gli esiti del confronto 
finora avuto con l’Amministrazione. Nel sottolineare, quindi, la necessità che si provveda ad 
eliminare le barriere architettoniche prima dell’apertura di qualsiasi nuova sede di lavoro, egli 
ritiene, in particolare, insufficienti le misure finora adottate per l’ex Palazzo Poste, esprimendo 
altresì il timore che non si pervenga ad una soluzione soddisfacente in tempi brevi.  
Per tali motivi, il sig. Simeone si dichiara contrario alla proposta di costituzione di una 
commissione, che comporterebbe un’ulteriore perdita di tempo, ritenendo preferibile che il 
Comitato Unico di Garanzia chieda un’audizione in Consiglio di Amministrazione. 
 
La Presidente, nel rappresentare l’inopportunità di iniziative di carattere personale, sottolinea 
l’esigenza di individuare un metodo di lavoro del Comitato, evidenziando la necessità che il CUG 
formuli proposte di intervento sulla base di un formale lavoro istruttorio. 
 
Alle ore 10,00, entrano i sigg.ri Cerasino e Loporcaro. 
 
Il sig. Castellaneta, nell’evidenziare il carattere oggettivo e generale della questione in esame, che 
riguarda l’accessibilità all’ex Palazzo Poste da parte del personale  e degli utenti, precisa che la 
proposta del sig. Simeone è motivata dall’esigenza di verificare la sussistenza delle risorse 
finanziarie, necessarie ai fini dell’adozione di interventi atti ad eliminare le barriere architettoniche.  
 
Alle ore 10,05, entrano le dott.sse Di Martino e Porro. 
 
Il sig. Renna esprime perplessità sulla proposta di audizione in Consiglio di Amministrazione, 
considerato che l’esame degli aspetti finanziari non rientra nella competenza del Comitato Unico di 
Garanzia. Ciò premesso, egli ritiene che l’Amministrazione debba in ogni caso dare adeguato 
supporto all’attività del Comitato e dell’apposita Commissione, fornendo tutti gli elementi utili ai fini 
della formulazione delle proposte di intervento in materia. 
 
La Presidente pone, quindi, in votazione la proposta di costituire un’apposita Commissione, 
composta, tenuto conto delle disponibilità espresse dai presenti, dal prof. Scalera, dalla dott.ssa Di 
Martino, dalla dott.ssa Mauro, dal sig. Castellaneta, dal sig. Renna, dal sig. Dentamaro, dalla sig.ra 
Cerasino e dal sig. Loporcaro, con il compito di procedere ad attività di analisi e di monitoraggio 
delle situazioni di maggiore criticità, nonché di avanzare proposte di intervento in materia di 
eliminazione delle barriere architettoniche nei Plessi universitari. 
 
Il Comitato, con il voto contrario del sig. Simeone,  approva la proposta della Presidente. 
 
Segue, quindi, un ampio dibattito in merito all’opportunità di dare adeguata informazione alla 
delibera testè assunta, al termine del quale il Comitato, all’unanimità, delibera che la Comunità 
universitaria venga informata dell’avvenuta costituzione della Commissione di cui trattasi ed 
invitata a collaborare, fornendo eventuali indicazioni e/o suggerimenti. 
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2)  Approvazione della relazione sulle attività svolte nell’anno 2016 ai sensi delle linee 
guida sulle modalità di funzionamento dei CUG   
 
3)  Approvazione rendicontazione attività in ambito di Pari opportunità ai sensi dell’art. 10, 
comma 1, lettera b), del D. Lgs n. 150/2009 – “relazione sulle performance” 
 
 
La Presidente illustra l’apposita relazione, allegata al presente verbale con il n. 1, redatta anche 
con il supporto del competente ufficio, al fine di assolvere agli adempimenti di cui ai punti nn. 2 e 3 
dell’odierno o.d.g.. 
 
Il Comitato, all’unanimità, approva i contenuti della suddetta relazione, dando mandato alla 
Presidente di apportare alla stessa eventuali modifiche e/o integrazioni di carattere non 
sostanziale, anche con la collaborazione dei componenti del Comitato e dell’ufficio di supporto, ai 
fini della trasmissione della medesima ai competenti Organi destinatari. 
 
Alle ore 11,00, esce la dott.ssa Cortese. 
 
In merito alla delibera testè assunta, il sig. Renna rileva come la richiesta della relazione di cui al 
punto 3) all’odg, avanzata dal Direttore Generale con nota del 06.03 u.s., non sia stata trasmessa 
ai componenti del Comitato. 
 
La Presidente, nel precisare come la nota “de qua” avesse ad oggetto solo una richiesta di  
relazione su attività già svolte, condivide l’esigenza di tenere sempre informati i componenti del 
Comitato. 
 
La dott.ssa Di Martino, anche in qualità di responsabile dell’U.O. Supporto Organi di Garanzia, 
rappresenta la necessità che vengano date, di volta in volta, specifiche indicazioni all’ufficio, in 
merito alla trasmissione della documentazione ai componenti del CUG. 
 
 
4) Discussione, approfondimento ed approvazione idea progettuale “Con. Te.” 
(conciliazione telelavoro) e relativo questionario 
 
 
La Presidente, nel rammentare i contenuti del dibattito che ha avuto luogo in seno al Comitato 
sull’argomento in oggetto in occasione di precedenti riunioni, propone di dare mandato all’apposito 
Gruppo di Lavoro, integrato con il prof. Prota, di presentare una proposta operativa ai fini della 
somministrazione del questionario di cui trattasi, previa eventuale rivisitazione dello stesso. 
 
Il Comitato, all’unanimità, approva la proposta della Presidente. 
 
Alle ore 11,15, entra il prof. Fornasari. 
 
 
5)  Linguaggio di genere:  proposta della Presidente 
 
 
La Presidente rammenta i contenuti del dibattito che ha avuto luogo in seno al Comitato 
sull’argomento in oggetto, in occasione  di precedenti riunioni. Ella propone, quindi, di costituire un 
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apposito gruppo di lavoro, composto, tenuto conto delle disponibilità espresse dai presenti, dal 
prof. Fornasari, dalla dott.ssa Losito, dalla dott.ssa Dabbicco, dalla sig.ra Cerasino e dal sig. 
Loporcaro, con il compito di formulare una proposta di intervento in materia nonché di prevedere 
l’organizzazione di un momento seminariale aperto a tutta la comunità universitaria. 
 
Il Comitato, all’unanimità, approva la proposta della Presidente.  
 
 
Richiesta anticipazione discussione “varie ed eventuali” 
 
La Presidente propone di anticipare la discussione delle “varie ed eventuali”. 
 
Il Comitato, all’unanimità, approva la richiesta. 
 
 

-  varie ed eventuali: 1) invio convocazioni Comitato a prof.ssa Bergantino 
 
 
La Presidente propone che le convocazioni del Comitato Unico di Garanzia vengano per il futuro 
inviate, per conoscenza, anche alla prof.ssa Bergantino, che si occupa di problematiche di 
interesse del CUG. 
 
Il Comitato, all’unanimità, approva la proposta. 
 
 

-  varie ed eventuali: 2) incontro con parte sindacale su questionario servizi socio-
assistenziali 

 
 
La Presidente, nel ricordare gli esiti del dibattito che si è svolto sul questionario in esame nella 
riunione del 14.03 u.s., propone di invitare ad un confronto i componenti di parte sindacale 
dell’Osservatorio per i servizi socio-assistenziali, al fine di raccogliere eventuali proposte e/o 
osservazioni sul questionario in parola e verificare, pertanto, la possibilità di pervenire 
all’elaborazione di un documento condiviso. 
 
Chiede ed ottiene la parola il sig. Renna, il quale esprime perplessità sulla proposta della 
Presidente, considerato che il Comitato Unico di Garanzia ha già al proprio interno una 
componente sindacale. Egli sottolinea, quindi, la posizione di assoluta autonomia ed indipendenza 
del Comitato, che non può in alcun modo essere considerato come strumento per la soluzione di 
determinati problemi. 
 
La Presidente condivide pienamente la necessità di rimarcare la posizione di assoluta autonomia 
ed indipendenza del Comitato. Al tempo stesso, ricorda che, anche ai sensi dello Statuto di 
Ateneo, il Comitato, nelle materie di competenza, ha compiti di natura propositiva, oltre che 
consuntivi e di verifica e che, in generale, l’attività che è chiamato a svolgere richiede che sia 
dedicata particolare cura alla acquisizione di informazioni nonché alll’approfondimento delle 
problematiche inerenti il complessivo clima organizzativo e lavorativo. Ciò premesso, ella 
sottolinea come le tematiche in questione siano di grande interesse per il Comitato, in relazione al 
ruolo ed ai compiti di propria pertinenza. 
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Per tale ragione, la Presidente pone in votazione la propria proposta, con la precisazione che 
l’incontro “de quo” potrà aver luogo il giorno 3 maggio p.v., alle ore 10,00. 
 
Il Comitato, con il voto contrario del sig. Castellaneta, della dott.ssa Porro, della dott.ssa Di Martino 
e del sig. Renna, approva la proposta della Presidente. 
 
 
7) Processo di adozione Regolamento di funzionamento Comitato unico di garanzia: 
aggiornamenti e proposta della Presidente; 
 
       
La Presidente illustra le proposte di modifica alla bozza del Regolamento di funzionamento del 
Comitato Unico di Garanzia, a suo tempo presentata al Senato Accademico, di cui all’allegato n. 2 
al presente  verbale, precisando che le stesse sono state elaborate, con il supporto del 
competente ufficio, sulla base delle delibere assunte dal Senato Accademico nelle riunioni del 
16.06 e 19.07.2016, delle indicazioni della Commissione per l’adeguamento normativo di cui al 
verbale relativo alla riunione dell’11.07.2016, delle innovazioni introdotte dall’adozione del Nuovo 
Modello Organizzativo, nonché di un approfondito esame della normativa vigente. 
 
Chiede ed ottiene la parola il sig. Renna, il quale propone che, all’art. 6, comma 7, dopo le parole 
“terzo giorno”, venga aggiunta la parola “lavorativo”. 
 
Il Comitato, con l’astensione della Presidente, approva la proposta del sig. Renna. 
 
Alle ore 12,15, entra la dott.ssa Romanazzi. 
 
La Presidente rappresenta, quindi, l’opportunità che all’art. 11 del testo riformulato, dopo le parole 
“ha libero accesso”, vengano aggiunte le parole “per fini istituzionali”. 
 
Il Comitato approva la proposta. 
 
La Presidente pone, quindi, in votazione il testo regolamentare proposto con gli emendamenti 
testè approvati. 
  
Il Comitato, con l’astensione del sig. Renna, della dott.ssa Dabbicco e della dott.ssa Mauro, 
delibera l’adozione del Regolamento di funzionamento del Comitato Unico di Garanzia come da 
proposta della Presidente.  
 

Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore 12,25 la Presidente scioglie la riunione. 
 
 

Il Segretario Verbalizzante        La Presidente 

f.to Dott. Renato Bucci      f.to Prof.ssa  Aurora Adriana Vimercati 

_________________________              ________________________ 
 
            


